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公立中学校から基町・国泰寺・安古市・祇園北など 
公立上位高校進学を目指すお子さんをお持ちの保護者様へ 

安佐南区大町駅そばで塾を経営しています進学空間 Move の宮脇と申しま

す。私の塾の中学生は 40 人に満たない人数と、それほど大きな塾でありませ

ん。しかし、2023 年の前期通知表では、９教科オール５の成績を持ってくる子た

ちがなんと 4 人もいました。オール５の生徒というのは、学校や学年によっては

1 人か 2 人くらいしかいない場合もあります。Move のような小さな塾にそのうち

の 4 人が集まっています。今回、その 4 人の生徒たちに、一体どんな勉強をし

ているのかインタビューしてみました。オール５をとる生徒たちに共通する勉強

法とはどんなものか 知ってみたいと思いませんか？ 
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中学生の１０％以上がオール 5をとる塾が伝える 

 

このレポートを読めば、オール５を取った４人の生徒たちのインタ

ビューから９科目オール５を取る勉強法が分かります。 
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オール５を取った生徒たちにインタビューしてみました 

今回のレポートでは、「なぜそのような成績が取れるのか？」の秘訣を、上記の生徒

たちにインタビューしました。 

  生徒インタビューからのレポートですから、塾の先生が考えたものではありません。

生徒目線で語られる成績アップの秘訣です。高水準の成績を取る子たちは、一体何を

考え、どのように勉強しているのでしょうか。本人たちの実際の声を知ることで、ぜひみ

なさんの勉強の参考にしてください。 

前提として 

進学空間 Move は個別演習型の学習塾です。週に 1 回の一斉授業以外は、基本的に自分で学習を進め、わから

ないところを先生に質問するという勉強法を取っています。また、テスト２週間前は、可能な限り毎日通塾し、課題を

進めていきます。先生が教えるというよりは、学習空間を提供することを一番にしており、生徒たちは、基本の形は

あるものの、自分で学習内容を決めていく自由を持っています。今回のインタビューでは、その中でどのような工夫

を行ったかを聞きました。また、Move の方針として、各学校の過去問など特別なプリントを渡すことはありません。 

 

 

宮脇：K くんは、中学 2 年生までは「５」が３つで「４」が６つくらいの成績で、「５」が少なかったんだよね。3 年生にな

る時に Move に入塾していきなりオール５になったわけだけど、どうしてそんなことが可能だったのかな？ 

塾生：勉強したからです（笑）。2 年生の時は課題だけしかやってなかったし、手持ちの勉強道具も学校の課題しか

ありませんでした。塾に入ってからはテキストももらったので、それもやっていました。 でも、やっぱりそれができる

ようになったのは、Move に入って、勉強できる環境があったからだと思います。入塾前に比べたら勉強量は２倍以

上になりました。 

宮脇：なるほど。まず環境を確保したのが大きいんだね。テスト前の勉強法についてはどうやっていたの？ 

塾生：課題をまず一通りやって、間違えたところだけをやり直すようにしていました。社会については、うちの学校は

ワークから出ることが分かっているので、学校のワークを繰り返しました。数学や英語については、塾でもらったテ

キストを行うようにしていました。 

宮脇：定期テスト前のスケジュールはどうですか？ 

塾生：定期テスト２週間前から課題をやれば１週間くらいで終わります。その後は学校の課題を繰り返したり、塾の

ワークを繰り返したりしていました。 

宮脇：なるほど。２週間前からやっていたんだね。副教科はどうやっていましたか？ オール５を取ろうと思ったら、副

教科の壁って結構大きいと思うけど。 

城南中学校 3 年生 K くんのインタビュー 
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塾生：副教科では、テストはあまり関係ないと思うのですが、そうは言ってもテストで９０点以上取らないと「５」は取

れないと思います。実は、テスト前の勉強時間の半分は副教科に費やしていました。 

宮脇：え？ 定期テストの勉強の半分も副教科に費やしていたの？ かなり副教科に時間を割いたんだね。副教科は

勉強しづらいと思うけど、どうやって勉強していたのかな？ 

塾生：学校でもらったテスト対策プリントはとりあえず完璧にしていました。あとはチェックペンで隠して、何度もルー

ズリーフに書き出すようにしていました。 

宮脇：なるほど。とにかく書いて覚えることを徹底していたんだね。それにしても、副教科に半分も勉強時間を割い

ていたら、５教科の勉強ができないよね？ そのあたりはどうしていたの？ 

塾生：正直、数学と英語はテスト前はあまり勉強していないです。ほぼ実力テストみたいな感じなので。普段から授

業をしっかり受けておいて、塾のテキストで 1 回、2 回復習し、テスト前に課題を繰り返していれば「５」が取れました。 

宮脇：なるほど。普段からの学習が大切だということだね。じゃあ、最後に全般的に勉強のコツとかあれば、教えて

くれるかな？ 

塾生：間違えた問題は繰り返して解いていたら時間がかかるので、なるべくその場で覚えるようするといいと思いま

す。それから、副教科はとにかくテストで９０点を取ることが大切だと思います。 

 

 

宮脇：よろしくお願いします。早速なのだけど、ずばりオール 5を取るにはどうしたらいいのかな？ 

塾生： そうですね。提出物を出して、小テストを頑張って、定期テストで 90点以上を目指して授業をしっかり受けて

いたらとなんとか取れたという感じです。 

安佐南中学校３年生へのインタビュー 

K 君のテストノート。学校のワークが何回も繰り返されている 
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宮脇：とても素直な意見だね。ただ、多くの子にとっては、それがなかなかできないのが現実だけど、普段どれくら

い勉強しているの？ 

塾生：実は塾でしか勉強していません。週４〜５日、1 日 3 時間塾で勉強して、あとは家でゆっくりしています（笑） 

宮脇：学習空間と生活空間がはっきり分かれているんだね。じゃあ、その時間内でどんな勉強しているの？ 

塾生：普段は国語以外の５教科のテキストやっているだけです。暗記しなくてはいけないものは、覚えるまで２〜３

回繰り返していて、どうしても覚えられなかったり、分からなかったりしたものは問題に印をつけています。ただ、最

近英語の勉強はあまりしていないかもしれません。 

宮脇：ん？ 英語はなんであまりしていないの？ 

塾生：だって、英語はパズルみたいなものだと思えてきて、それでだいぶ分かるようになりました。 

宮脇：なるほど。その感覚は僕も同感。英語ってパズルだって分かると、グッと簡単に感じるよね。 

塾生：塾について言うと、入ってよかったと思います。テスト前が特にそうなのですけど、５０分やって１０分休憩の

サイクルで勉強時間の管理をしてくれて、家で勉強するよりも

やりやすくて助かっています。 

宮脇：雰囲気と時間の管理が塾のいいところなのね。副教科は

どうですか？ どんな勉強をしていますか？ 

塾生：学校の先生がだいたい出るところを教えてくれるので、そ

れは必ず暗記するようにしています。暗記ペンを使って、何回

も唱えています。時間があれば、覚えたことを書くようにしてい

ます。 

宮脇：実技で苦手なことはないのですか？ 

塾生：もちろんありますよ。私は美術が苦手ですけど、学校の

先生が伝えてくれるポイントは気をつけています。 

宮脇：なるほど。やっぱり基本は学校の授業なんだね。主要５教科

についてテスト前はどう勉強していますか？ 

塾生：国語と数学と理科と社会は、学校のワークを３周して、英

語は塾のテキストを３周しています。その使い分けの基準は、学

校のワークがテストに出やすいかどうかと、繰り返しやすいかど

うかの違いです。 

宮脇：なるほど。徹底的に繰り返すのがポイントなんですね。 

副教科の勉強ノート。学校のプリントにチェックペンを

入れ、覚えるまで繰り返している 
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宮脇：二人は学校も学年も同じだから、一緒にインタビューさせてくださいね。よろしくお願いします。 

O くん・S くん：はい、よろしくお願いします。 

宮脇：早速、ズバリ、オール５ってどうやったら取れるの？ 

S くん：え〜？ 真剣に授業を受けて、発表して、あとは小テストもほぼ満

点にして、定期テスト頑張って・・・というのをやっていたら取れました。 

O くん：オール５の大きな障害って副教科だと思うのですが、副教科の授

業をしっかり受けることが大切だと思います。テストで出やすいところも先

生が教えてくれるし。 

宮脇：なるほど。やっぱり学校の授業は大切だよね。でも、テストで得点

を取れる状態にするのはどうするの？ 

O くん：分からないところがない全くない状態にしておく必要があるのかな、と。 

S くん：そうそう。そのために、学校の先生か塾の先生にちゃんと聞くのが大切だと思います 

O くん：先生に聞くこと以外だと、繰り返すのが大事で、塾のテキストで間違えたところに印をつけて何回も解き直し

をしていれば、段々頭に入ってきます。 

S くん：何回もやっていると、自分の間違いのパターンもわかってくるので、それも大きいです。 

宮脇：なるほど。でも、そんなことを普段からやろうと思ったら、結構勉強時間が必要だよね？ 

O くん：塾でしか勉強していません。週に９時間塾で勉強して、学校の宿題は家でやっています。 

S くん：僕は塾の勉強以外に時々朝６時に起きて３０分勉強しています。漢字の勉強とかですが。 

宮脇：なるほど。二人とも基本は塾で勉強しているんだね。それでは、テスト前の勉強はどんな形でしていますか？	

S くん：基本的にはやっぱり塾でしか勉強していなくて、家では前日のラストスパートにちょっとやるくらいです。	

O くん：僕もそうで、正直、家でやっても塾ほど集中できないから、塾でやればいいかなと思っています。	

宮脇：でも、そうだとすると、おうちの方は勉強している姿は見ていないから、「勉強しなさい」とか言われないの？	

S くん・O くん：それはないです。正直、勉強に関しては何も言われないです。	

安佐南中学校２年生の O 君と S 君へのインタビュー 
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宮脇：なるほど、お母さんたちも黙って見守ってくれているんだね。あれ

これ言われるより自主性に任せてくれている方がやる気が出るね。じゃ

あ、テスト前のスケジュールはだいたいどんな感じですか？	

S くん：だいたい３週間くらい前から、提出物になりそうなところをやり出

して終わらせます。２週間前からの１週間は、学校のワークを１周して、

２周目は間違えたところをやり直します。１週間前から塾のワークをやっ

ています。	

O くん：僕は、９科目のテストがある時は、副教科の方に力を入れてい

ます。早くから暗記しても忘れてしまったりするので、２週間前から１週

間前は主要５教科をやって、直前の時期には副教科に力を入れます。	

S くん：僕も１週間前からは副教科の勉強がメインになります。	

宮脇：なるほど。普段から５教科の勉強をしているからできることだね。

じゃあ、副教科の勉強法はどうしているの？	

S くん：学校の先生が「ここはテストに出るぞ」と言ってくれるので、それをチェックペンで隠して何回も書いて覚えま

す。前日は、それをベッドで横になって見て確認していたりします。（笑）	

O くん：僕も同じ感じですが、単語はチェックペンを使って絶対全部覚えるようにしています。	

宮脇：副教科が「５」であっても実技が全部得意というわけじゃないでしょ？	

O くん：もちろん苦手なことはあります。僕の場合は美術ですね。でもテストで９０点以上取っていたら、ギリギリ「５」

は取れるみたいです。	

宮脇：なるほどね。じゃあ、最後に自分だけが持っているちょっとした勉強のコツはありますか？	

O くん：え〜と、実は、僕は字を汚く書いています。自分で分かるくらいの字で速く書いて、量にこだわっています。	

S くん：わかる！それで言うと、ノートはめっちゃ空けて書いてい

ます。そっちの方がスピード上がるし、答え合わせが楽になるの

で。	

O くん：そうそう。数学で計算式の途中でページを変えるのは嫌

なので、ページをまたぎそうなときは最初からページを変えてい

ます。	

宮脇：塾でノートは無尽蔵にあげているからね。どんどん使って

くださいね。今日はありがとうございました。	

	

Move には大量にノートがストックされて

おり塾生は自由に使える 

O くんのノート。余白を十分取りながら、キレイというよ

りはスピード重視で使っているのが分かる 
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４人の話から見えてきたオール５の勉強法 

① 学校の授業はきちんと受ける 

全員が口を揃えていたことに、学校の授業をきちんと受けるは大前提となることのようです。毎日何時間も授業を

受けていて、そのなかでコツコツ知識を重ねていく人と、真面目に受けずに時間を無駄にしていく人の差は大きいと

言えます。副教科でも先生がテストに出やすいポイントを教えてくれるので、聞き逃さないようにしたいですね。 

② 勉強するための環境を確保する 

これも全員が口を揃えて言っていました。勉強するための環境を確保するということ。全員 Move の生徒ですので、

彼らにとってのその場所は Move でしたが、自分が集中して勉強に取り組める場所を確保して勉強することは必須

のようです。まず環境を準備することから始めてくださいね。 

③ 間違えたところを繰り返す 

これまた全員が同じことを言っていました。オール５をとる生徒たちだって、分からない問題はあるし、間違えること

はいくらでもあります。大切なのはそれをそのままにしないこと。少なくとも間違えたころは繰り返し、覚えていないと

ころは覚えるまで書くことも大切にしているようです。 

④ アウトプット中心の勉強をする 

これは誰もそうだとは言っていなかったのですが、私が 4 人の話を聴きながら興味深い共通点だと感じていまし

た。誰も、「ノートにまとめる」勉強方法をとっていなかったのです。基本的には問題を解いて、分からないところを明

らかにしてそれを直していく。漢字や単語を覚えるときも、テキストや問題を何回も繰り返す。副教科の勉強でも、ノ

ートにまとめるよりも、チェックペンで隠してそれを書き出す形で行っていました。 

⑤ 普段は５科目の勉強、直前は副教科の勉強が中心 

これは 3 人の生徒が同じことを言っていましたが、副教科のテストがある時は、直前期は副教科の勉強が中心の

ようです。逆に言えば、テスト前までに５教科の勉強が大体終わっていることが大切です。普段からどれくらいコツコ

ツ学習を進めているかが大切になってくるのですね。 

⑥ 副教科は実技が苦手であっても、テストでなんとかなる 

これは少し意外に思うかもしれませんが、オール５を取る生徒たちであっても実技が全て得意というわけではありま

せん。美術ができないとか、体育が苦手だという子も多いです。ですが、しっかり授業を受けて、あきらめずテストで

９０点以上を取れば「５」が取れる可能性は高いようです。苦手だからと言ってあきらめるのは早計ですよ。 

まとめ 
結局、オール５を取る生徒たちが行っていることは、実はなにも目新しい方法ではないということが分かります。学

校の授業の話はきちんと聞いて、提出物を出し、アウトプット中心の勉強をして、分からないところは繰り返す。それ

を普段からしっかりこなせるような環境に身をおく。特別な才能が必要なわけではありません。基本に忠実にきちん

と日々の学習をこなしていくことがポイントですね。 
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５教科オール５  ４名/40 人中 

8 教科で「５」１教科で「４」  ５名/40 人中 

７教科で「５」２教科で「４」  ３名/40 人中 
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進学空間 Move からの 2023 年 12 月イベントのお知らせ 

12 月 9 日（土） 進学空間 Move 保護者セミナー 

        

12 月 10 日（日） 2023 冬休み前の塾選び＋学校選び 

             

１ ０ の 学 習 塾 、 １ ０ の 中
学・⾼校がブース形式で、
皆さんの質問に答えてくれ
る全国でも画期的なイベン
ト！ 

詳細・⾯談予約はこちらから↓ 

進学空間 Move が培ってき
た学習に関するコツを皆さ
んに公開します！ご家庭の
学 習 の 参 考 に し て く だ さ
い！ 

詳細・お申込みはこちらから
↓ 
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Move の指導には絶対の自信があります。 

【Move は中学 3 年生の平均偏差値が 3 年連続で６０を超えています】 

Move では年々、生徒の成績上昇率が高まっており、この３年では中学３年生の平均偏差値が６０を超えるようにな

りました。５８以上ということになれば、実は５年連続で達成しています。 

そういうと、「どうせ頭のいい子だけを集めているのでしょう？」と思われる方もいると思うのですが、例年、中１の平

均偏差値は５３前後。みんな普通の子達だったのです。それがどんどん伸びて、平均として６０を超える集団に成長

しているのです。 

 

【９割の生徒が成績や学力が上がったと実感しています】 

進学空間 Move では、2023 年 8 月に中高生に実施したアンケ

ートで、90%以上の生徒が「成績や学力が上がった」と実感し

ており、しかも 42%の生徒が「かなり上がった」と答えていま

す。 

こうしたことからも、進学空間 Move では指導に絶対の自信が

あります。そして、そのような高い成績上昇率を実現している

理由は、以下です。 

➀ 徹底した環境の整備に専念している 

Move の個別演習中は、私語が一切禁止されています。50

分の学習中は、中学 1 年生から高校 3 年生までが静かな空間を保っているので、自然と集中しやすい

環境が生まれます。本当に学力を上げるためには、実は、どれだけ教えてもらうかがポイントではあり

ません。どれだけ集中して勉強するかなのです。そのために作られた場所で、仲間たちとともに集中し

て勉強する。これができるのなら、そりゃ、成績が上がると思いませんか？ 
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➁ 週に 1 回のクラス授業で最重要項目とプラスαの内容を押さえる 

個別演習が中心の Move でも、中学生は週に 1 回だけクラ

ス指導があります。中１・中２は１週間で 100 分の授業。中３

生は 150 分。その時間で１から１０までを伝えるわけではあ

りません。どうしてもここだけは押さえておかないといけない

ことや、学校では教えてもらえないプラスαの内容を伝える

ようにしています。 

③ 定期テスト前は２週間毎日通えるから本気で頑張りたい

時に頑張れる 

 中学生の定期テスト前２週間は、どのコースを選択していても毎日の通塾が可能です。平日は 1 日 3

時間。2 回ある土日は、最初の土日は 1 日 5 時間、テスト直前の土日は 1 日 8 時間の学習を行います。

２週間で合計 56 時間の学習を集中的に行う環境が揃っているので、定期テスト対策もバッチリです。 

④ 自分の体調と都合で学習時間が決められる 

 週に 1 回の一斉授業は曜日と時間が固定されていますが、それ以外は個別演習の時間ですので、自

分の都合によって通塾日程が決められます。急に体調が悪くなったとしても、次の日に振り替えてもらえ

ればそれで OK です。勉強に前向きに取り組もうとしているのであれば、学習時間を固定する必要なんて

ないでしょう？いつでも来てください。 

⑤ がんばろうとする生徒が集まってくるからがんばれる 

Move は成績による入塾制限は設けていませんが、入塾条件

には「学校でやんちゃをやっておらず、いじめにも加担してい

ない生徒」という項目があります。その条件下で集まってきた

生徒は、やはり前向きにがんばろうとする生徒ばかりです。そ

うした生徒たちと一緒に作り出す学習空間はなんとも集中し

やすい空間となっています。その良さをぜひ体験してくださ

い。 

◆ 中学生授業案内 ◆ 

対象：基町・安古市・祇園北高校など上位公立高校合格を目指す公立中学の 1 年生～3

年生 

形態：個別演習指導形態 ＋ 週に 1 回の一斉授業 

曜日：月曜日から土曜日までの以下の時間の中から選択 

時間：月曜日～金曜日 17：00～22:55     

土曜日         9:10〜17:55 

※定期テスト２週間前は原則毎日の通塾に切り替わります。 
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授業時間割・授業料 

 

学年 コース名 授業料（月度） 

 

中学 1 年生 

ハーフコース（一斉授業 2 時間＋個別演習 7時間） ¥23,500 

フルコース（一斉授業 2 時間＋個別演習無制限） ¥29,500 

 

中学 2 年生 

ハーフコース（一斉授業 2 時間＋個別演習 7時間） ¥23,500 

フルコース（一斉授業 2 時間＋個別演習無制限） ¥29,500 

中学 3 年生 フルコース（一斉授業 3 時間＋個別演習無制限） ¥29,500 

※上記授業料の他に 3,500円の諸経費をいただきます。 

※中学３年生でも中高一貫校に通うなど、特別な事情がある生徒についてはハーフでの通塾も可能です。 

※中学３年生は 11月より、毎週土曜日入試対策特講のため、34,500円となります。 

進学空間 Move   

広島県広島市安佐南区中須 

1丁目 53-39 ハイム沖本 101 

電話 082-962-4488(担当:宮脇) 

メール shingakukuukan.move@gmail.com 

 

「体験授業」の受講を希望される方は、上記へ直接お電話頂くか、もしくはメールにその旨をお知らせください。（その

際、「２０２３.No.３を見た」とお伝えください） 


